

Protokoll der Elternratssitzung vom 07.11.2023

Anwesenheit: Mandeep Colshorn, Alina Zink, Anja Ganswig, Katharina Giese, Elke Heinze, Erik Eiberger, Christine Tischendorf

Begrüßung Frau Tischendorf begrüßt die Anwesenden.

Neues aus der Schule

Personalsituation:

- Frau Weinzierl wird uns zum Jahresende verlassen und nach Bayern ziehen. Vorstellungsgespräche für Ersatz laufen bereits in den letzten Zügen.
- Frau Nagel ist nun Ganztagskoordinatorin, herzlichen Glückwunsch an dieser Stelle.
- Herr Schulze hat eine große Lücke hinterlassen. Er wird allerdings nicht ersetzt, es wird intern aufgestockt und das „freigewordene“ Budget in Honorarkräfte investiert. Herr Schulze wird voraussichtlich zum 01. August 2024 wieder an Bord sein. Die Daumen sind gedrückt!
- Aktuell sind mehrere Langzeitausfälle durch Krankheit entstanden, wodurch leider vieles liegenbleiben muss. Herr Eiberger hat daher nun auch die Klassenleitung der 4B mit zusätzlichen 8 Stunden Unterricht übernehmen müssen.
- Zum 01.02.24 wird eine neue Sonderpädagogin für die 1B zur Verfügung stehen. (Eine weitere Kraft ist bereits im Gespräch)
- Zum 01.02.24 wird Frau Petereit wieder zurück sein, zum 01.03.24 wird auch Frau Heihn wieder zurückkehren (voraus.)
- Generell ist es so dramatisch wie noch nie, Personal zu finden. Alle Lehrkräfte und Erzieher unterstützen, wo sie nur können.

Weiteres aus der Schule:

- Aktuell läuft die 4 ½ Testung mit 70 Kindern
- Zusätzlich muss (von der Schulbehörde vorgegeben) ein Medienkonzept „am besten bis gestern“ erstellt werden
- Am 14.11.23 wird es ein Qualitätsentwicklungsgespräch mit der Oberschulrätin geben
- Die Krankheitswelle geht ebenfalls wieder rum
- Eine Überlastungsanzeige ist dennoch nicht notwendig
- Es steht ein Streik im Gespräch. Dies würde den Ausfall der Nachmittagsbetreuung sowie die Vorschule bedeuten.
- Der Vorlesetag am 02.11.23 musste leider ausfallen, wird aber nachgeholt, wenn möglich. Wenn Eltern interessiert sind, hier mit einzuspringen, gern den Elternrat oder Herrn Eiberger kontaktieren. Frau Tischendorf gibt die Infos an die Elternvertreter-Gruppe gern weiter.

Neues aus dem KER:

- Frau Jasper wird zum November abgelöst.
- Thema war die Campus Schule Schnelsen. Ein Info-Abend dazu findet am 27.11.23 in der Aula der GS Röthmoorweg statt.
- Es wurde ein neuer Vorstand gewählt.
- Das vollständige Protokoll wird angehängt.

Neues aus dem Schülerrat:

- Die Seilbahn wurde bereits abgebaut, da keine Standsicherheit mehr gewährleistet war. Eine Instandsetzung wäre teurer geworden, als eine Neuanschaffung.
- Nach Abstimmung aller Schüler:innen wurde sich für eine Kletterspinne entschieden.
 - o Infos und Ankündigungen hierzu folgen

Besprochen:

- Tag der offenen Tür wird freitags stattfinden, da ein Samstag nicht mit Personal unterstützt werden könnte. Ebenso lässt sich die Atmosphäre der Schule an einem Schultag viel besser erleben. Es ist mehr Betrieb und dadurch sicher auch mehr Eltern dabei.
Die Cafeteria wird voraus. Im Kreuzbau im Erdgeschoss zu finden sein. Da der Elternrat hier nicht die Federführung übernehmen wird, werden die Elternvertreter:innen mit ins Boot geholt, um die Organisation zu übernehmen.
Es wird beschlossen, die Einnahmen zweckgebunden (Kletterspinne) an den Schulverein zu spenden

- Das Elterncafé findet ab November immer mittwochs in der Aula statt. Leider ist der Zulauf noch sehr, sehr gering. Wir hoffen, bald mehr Eltern begrüßen zu können
- Der Newsletter wird weiterhin nur über die Schul.Cloud verteilt. Es wird nochmals in der Elternvertreter-Gruppe darum gebeten, den Newsletter auch zu verteilen. Hier scheint es noch Lücken zu geben, die es zu schließen gilt.
- Die Fundkiste wird zum 14.12.23 geleert. Die Kleidung wird an Hanseatic Help gespendet. Es wird vorab noch Hinweise / Vorwarnungen dazu über den Newsletter, die Elternvertreter und den Elternbrief geben, damit alle die Chance haben, noch einmal durchzuschauen.
- Das Ergebnis der Schulinspektion liegt beim Schwerpunkt Dokumentation. Die Schule (die Lehrkräfte, Erzieher sowie Schulleitung) lebt einen engen verbalen Austausch mit einer flachen Hierarchie. Hier wurde nun nachgerüstet und es werden Protokolle etc. geführt, um auch die schriftliche Dokumentation zu gewährleisten, die die Schulinspektion bemängelt hat.
- Digitale Bildung: was können wir Eltern tun, um zu unterstützen? Wir können zum Beispiel auf Elternabenden nachfragen inwieweit die Lehrkräfte die vorhandenen Mittel bereits einsetzen und nutzen. Dies übt zusätzlich etwas Druck auf Lehrkräfte aus, die Mittel noch gezielter und besser zu nutzen. Herr Koy bietet dem Schulpersonal bereits interne Weiterbildungen an.
- Neue Schüler:innen an der Schule: der Elternrat wünscht sich Patenschaften/Schülermentoren oder ähnliches, um den Kindern einen guten Start an der Schule anbieten zu können. Dies gab es bereits vor Corona und wird nun wieder gewünscht. Ebenfalls wünschen wir uns einheitliche Warnwesten für das Personal, damit gerade die Vorschüler:innen sowie die Erstklässer:innen die Kolleginnen und Kollegen besser und schneller erkennen können auf dem Schulhof. Diese sind bereits von der Schule bestellt.
Bei Krankheitsausfällen kann es immer mal zu einer Verteilung der Klasse auf andere Klassen kommen. Dies ist bereits so geregelt, dass möglichst die ersten Klassen nicht aufgeteilt werden, es kann aber dennoch auch mal vorkommen.
- Den Wunsch nach einer Möglichkeit der mobilen Ansicht für die Homepage haben wir nochmals adressiert. Ebenfalls haben wir eine Modernisierung des Farbkonzepts in den Raum geworfen und sind uns einig, dass Retro bzw. Vintage doch auch ganz schön ist ;-)
- Die Lernaufgaben-AG ruht aktuell.
- Neue Spinte fürs Fachhaus sind bereits bestellt.
- Der Elternrat wünscht sich digitale Abfragen zur Notbetreuung etc. Hierzu wird es einen ersten Testlauf zum letzten Schultag vor Weihnachten geben. Wir sind gespannt auf das Ergebnis und werden berichten.

Die nächste Elternrats-Sitzung ist voraus. Am 17. Januar 2024 um 19:30 Uhr in der Aula.